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Gemeinde Zeuthen 
Der Bürgermeister 
 
 
Niederschrift über die Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Zeuthen am 29.10.2009 
 
Unter Vorsitz von Frau Dr. Seidel, stellv. Vorsitzende des Hauptausschusses, sind auf 
ordnungsgemäße und fristgerechte Ladung 5 Mitglieder des Hauptausschusses und Frau Weller als 
stellv. Bürgermeisterin anwesend. 
 
Beginn:    19.00 Uhr 
 
Anwesend:   siehe Anwesenheitsliste 
 
Für das Protokoll:  Frau Bergemann 
 
Abstimmung:   6 Ja-Stimmen 
 
Änderungen der TO: 
 
• aus TOP 1.4. BV 83-11/09 wird TOP 1.2. 
• zusätzlich wird die BV 87-11 /09 als TOP 1.5.  und die BV H 88-11/09 als TOP 2.4. auf die 

Tagesordnung gesetzt 
 
Somit ändert sich die Tagesordnung wie folgt: 
 
TOP 1.1.  Bestätigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses am 

21.10.2009 
TOP 1.2. BV 83-11/09 
TOP 1.3. BV 81-11/09 
TOP 1.4. BV 82-11/09 
TOP 1.5. BV 87-11/09 
 
TOP 2.1. BV H 84-11/09 
TOP 2.2. BV 85-11/09 
TOP 2.3. BV 86-11/09 
TOP 2.4. BV H 88-11/09 
 
Frau Dr. Seidel gibt bekannt, dass der Text des TOP 2.2. wie folgt geändert wird: 
 
Auftragsvergabe für den Ersatzneubau der Straßenbrücke Friesenstraße / Heinrich – Heine Straße 
über den Selchower Flutgraben. 
 
Abstimmung über die 
Geänderte TO:   6 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 1.  Öffentlicher Teil 
 
TOP 1.1. Bestätigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses am 
21.10.2009 
 
Abstimmung:   5 Ja-Stimmen 
    1 Enthaltung 
 
 
TOP 1.2. Beschlussvorlage 83-11/09 
Beschluss über das Straßenausbaukonzept mit dem Titel „Prioritätenlisten und Investitionsplan 
Straßenraumgestaltung – Straßenausbaukonzept“ in der vorliegenden Fassung (Oktober 2009) sowie 
dessen Finanzierung, als Grundlage für den weiteren Straßenausbau in der Gemeinde Zeuthen 
 
Herr Wolter (CDU) gibt zu Protokoll: 
Nach dem Beschluss dieser Vorlage mit ihren Anlagen in der Gemeindevertretersitzung am 
11.11.2009 wird die Verwaltung beauftragt, die Anlage als PDF-Datei auf der Internetseite 
www.zeuthen.de zur Einsicht für die Bürger zu veröffentlichen. 
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Herr Wolter (CDU) stellt den Antrag, den 2. Absatz des Beschlussvorschlages wie folg zu ändern: 
Für bereits geplante und vorbereitete Maßnahmen sind jährlich, ab 2010, entsprechend der 
Haushaltslage Kosten für den Straßenausbau in den Haushaltsplan einzustellen. 
 
Abstimmung über den 
Antrag:    1 Ja-Stimme 
    4 Nein-Stimmen 
    1 Enthaltung 
 
Frau Sachwitz (BfZ) stellt den Antrag folgende 3 Varianten in den Absatz 2 des Beschlussvorschlages 
für die Beschlussfassung der Gemeindevertretersitzung als Auswahlmöglichkeiten aufzustellen: 
 
1. Für bereits geplante und vorbereitete Maßnahmen sind jährlich, ab 2010, pro Jahr 2,5 Mio. € für 

den Straßenausbau in den Haushaltsplan einzustellen. 
 
2. Für bereits geplante und vorbereitete Maßnahmen sind jährlich, ab 2010, entsprechend der 

Haushaltslage Kosten für den Straßenausbau in den Haushaltsplan einzustellen. 
 
3. Für bereits geplante und vorbereitete Maßnahmen sind jährlich, ab 2010, 50 % der im Haushalt 

vorgesehen Mittel für Investitionen für den Straßenausbau in den Haushaltsplan einzustellen. 
 
Abstimmung über den  
Antrag:    6 Ja-Stimmen 
 
Empfohlen für die 
GVT:    6 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 1.3. Beschlussvorlage 81-11/09 
Beschluss zur Billigung des Entwurfes und zur Offenlegung für einen Vorhaben bezogenen 
Bebauungsplan Nr. 122 „Wüstemarker Weg“ 
 
Frau Burgschweiger (SPD) gibt zu Protokoll: 
Die Verbindung des Fußweges vom Wüstemarker Weg zur Schulzendorfer Straße muss ein 
Bestandteil des Erschließungsplanes werden und in den Planungsunterlagen erkenntlich sein. 
 
Frau Dr. Seidel (Die Linke) gibt zu Protokoll: 
Eine für Rad- und Fußwegbenutzer freundliche Variante muss dann mit dem Planer in dem 
Straßenausbaukonzept geklärt werden. 
 
Empfohlen für die 
GVT:    6 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 1.4. Beschlussvorlage 82-11/09 
Weiterführung des Verfahrens für den Vorhaben bezogenen Bebauungsplan Nr. 125 „Teltower 
Straße“ 
 
Die Hauptausschussmitglieder geben zu Protokoll: 
Diese Beschlussvorlage entspricht nicht den Intentionen, die bei den Hauptausschussmitgliedern 
vorhanden sind, da dieses Vorhaben im Bauausschuss am 20.10.2009 zwar beraten aber nicht 
empfohlen wurde. 
 
Nach langer negativer Diskussion wird die Beschlussvorlage 82-11/09 von der Stellv. Bürgermeisterin, 
Frau Weller, zurückgezogen. 
 
 
TOP 1.5. Beschlussvorlage 87-11/09 
Generationentreff Güterboden 
 
Ab dem 25.11.2009 (Klausurtagung, siehe Punkt Sonstiges) werden in diesem Zusammenhang alle 
investiven Maßnahmen überprüft und in einer Prioritätenliste zusammengefasst. 
 
Frau Sachwitz (BfZ) gibt zu Protokoll: 
Welche Zwänge gibt es im Zusammenhang mit den Fördermitteln? 
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Gehen diese dadurch verloren? 
Werden die Kosten der Maßnahme teurer? 
 
Antwort Frau Weller: 
 
Bis Ende 2010 muss die 1. Rate für den Abruf der Fördermittel zur Erstattung beim Land eingereicht 
werden. 
Damit erst, ist die Maßnahme an die Fördermittel gebunden. 
 
Frau Sachwitz (BfZ) stellt den Antrag, gemäß der Geschäftsordnung für die Gemeindevertretung 
Zeuthen (GschO) über die Beschlussvorlage 87-11/09 ohne weitere Diskussion abzustimmen 
(Schluss der Aussprache). 
 
Abstimmung über den 
Antrag:    6 Ja-Stimmen 
 
Empfohlen für die 
GVT:    6 Ja-Stimmen 
 
 
Zeuthen, den 30.10.2009 
 
 
 
 
 
Dr. Inge Seidel 
Stellv. Vorsitzende 
 


